

RED CHOSHUENCO

de Fundación Educacional Choshuenco



Estimados (as):

Nos encontramos iniciando el noveno año de operación de nuestra Fundación, etapa en la cual hemos decidido comenzar a visibilizar lo que con mucho trabajo, esfuerzo y cariño se ha ido construyendo. De esta manera nace "Red Choshuenco", el nuevo newsletter que busca ser el canal de comunicación de nuestra Fundación.

Entregar educación de excelencia durante los cuatro primeros años de vida, sobre todo a aquellos niños y niñas que viven y se desarrollan en entornos vulnerables, ha sido la razón que nos ha impulsado como familia a iniciar y fortalecer esta Fundación. Estudios académicos respaldan nuestra premisa, confirmando la importancia de la educación inicial de calidad.

Hoy quiero agradecer profundamente a cada una de las personas que se ha involucrado en la Fundación, colaborando y aportando desde su ámbito de acción, y los animo a seguir siendo parte de esta red. Además, aprovecho de invitar a más

empresarios, a sumarse a este proyecto, profesionales del mundo académico, de la esfera estatal-pública y a todos aquellos que quieran contribuir, con su experiencia y ganas, al propósito de ofrecer educación de excelencia.

Me despido manifestándoles que confíen en que el trabajo que estamos haciendo lo realizamos con la mayor prolijidad, perseverancia y excelencia posible, y no cesaremos nuestro esfuerzo, ya que buscamos ser una contribución real a los desafíos que tiene la educación de nuestro país.

Atentamente,

Wolf von Appen B.
Presidente del Directorio



COLUMNA TÉCNICA

La importancia de la participación de la familia en la educación de sus hijos



Entrevista Paula Yakuba,
Asesora Pedagógica

“Las creencias de los padres acerca de las necesidades del desarrollo infantil y su propia experiencia como hijos, influyen en sus actuaciones y a través de ellas, en el desarrollo de sus hijos”.

Hoy en día existe consenso de la importancia que tiene la familia en la educación de sus hijos(as), reconociéndolos como los principales y primeros educadores, participantes activos y permanentes del proceso educativo. Un punto relevante es la relación que establece el educador con los padres, la cual debe ser de acogida y confianza, respetando la diversidad social y cultural, con un diálogo abierto y, sobretodo, teniendo la capacidad de reconocer y legitimar el rol formador que cumplen a lo largo de la vida de sus hijos(as).

Diversas investigaciones han demostrado los beneficios que trae consigo el tener familias comprometidas e involucradas en la educación de sus hijos, algunos de ellos son: mejor desarrollo del lenguaje, de la comprensión, de las habilidades de atención, memoria y procesamiento cognitivo, de la capacidad de autorregulación, de resolución de conflictos, niños más seguros de sí mismos, con alta autoimagen y autoestima.

Las creencias de los padres acerca de las necesidades del desarrollo infantil y su propia experiencia como hijos, influyen en sus actuaciones y a través de ellas, en el desarrollo de sus hijos. Por ello, los Centros de Familias de los centros educativos de la Fundación, buscan potenciar las habilidades de los padres, desde una mirada de parentalidad positiva, implementando desde el 2018 el Programa Triple P, cuyo objetivo es aumentar el conocimiento, habilidades y confianza que tienen las familias, en relación a la tarea parental.

ACTUAL

Inicio operación Centro Educativo San Ramón

por José Manuel Jaramillo, Gerente General



Hace cinco años iniciamos la construcción de un gran sueño. La idea inicial era crear un Centro Educativo que colindara con un colegio de la RED SIP con el fin de generar sinergias y mutuo apoyo entre instituciones educativas que persiguen la excelencia.

Finalmente el 11 de marzo de este año inauguramos el nuevo Centro Educativo Ángel de la Guarda en la comuna de San Ramón, el cual funciona con nuestro modelo de gestión pedagógico y curriculum High Scope. Con este nuevo centro, sumamos tres "jardines infantiles", los que reciben un total de 450 niños (de 6 meses a 4 años y medio) y sus familias, con quienes nos hemos comprometido a entregar educación de calidad con extensión horaria de 8:30 a 16:30 hrs.

Entrevista a familia Bustamante Olivares

Centro Educativo Ángel Gabriel, San Bernardo

1. ¿Qué espera de un Centro Educativo?

Esperamos que nuestro hijo venga contento, lo pase bien, aprenda. Esto ha sido desde el primer día. Es impresionante el cariño y contención de todos los que trabajan aquí.

2. ¿Ha tenido otras experiencias en otros jardines infantiles? ¿Qué es lo que valora de nuestro Centro Educativo?

En el Centro Educativo Ángel Gabriel nos hemos sentido desde el principio muy acogidos. Nos permiten participar del día a día de nuestro hijo, lo acompañamos a su sala, vemos sus avances, incluso nos invitaron a leer un cuento. La experiencia anterior fue muy distinta y no nos sentíamos parte.

3. ¿Por qué estos atributos son importantes para usted?

Porque desde el primer día todos saludan a Agustín por su nombre. Él viene feliz a su jardín y eso nos da confianza. Sabemos que está bien, se siente a gusto y eso nos permite trabajar tranquilos.

4. ¿Qué expectativas tiene para su hijo?

Nuestro sueño es que sea una buena persona.



Familia Bustamante Olivares

VOLUNTARIADO CORPORATIVO

Experiencia Sitrans

Entrevista a Phillip Schaale



¿Qué actividades de voluntariado se realizaron el año pasado?

El año pasado realizamos dos talleres con el jardín infantil Ángel Gabriel de la Fundación Choshuenco en San Bernardo. El primero de ellos, estuvo relacionado con la "Prevención de accidentes y primeros auxilios", taller que tuvo como propósito entregar a los apoderados herramientas y conocimientos para prevenir potenciales accidentes en el hogar, junto con técnicas para enfrentar potenciales emergencias. Adicionalmente, considerando que la mayoría de los participantes no tiene un trabajo formal, realizamos un taller de "Apresto Laboral", con consejos e información valiosa para insertarse de manera exitosa en el mundo laboral.

¿Cómo aparecieron los líderes en estas actividades?

Para Sitrans el voluntariado corporativo era un deseo que se materializó por primera vez en el año 2018. Así nació nuestro voluntariado corporativo "Deja tu Huella", en el que invitamos a nuestros trabajadores a entregar sus conocimientos, y regalar su tiempo para contribuir al desarrollo de quienes lo necesitan.

A medida que se fueron desarrollando los talleres, fueron incorporándose diferentes líderes al grupo de voluntarios. Algunos con habilidades para hablar en público, otros para enseñar, otros participaron por su interés de compartir sus conocimientos técnicos, y otros por el simple interés de querer darse a otros, y generar un impacto positivo en la



comunidad a través de estas actividades.

Agradecemos a todos quienes participaron ya que lo hicieron de forma comprometida, preparándose con anticipación y dedicación.

¿En qué aportó este voluntariado?

Quienes participan en este tipo de actividades reconocen lo positivo de esta experiencia, no sólo para aquellas personas que fueron beneficiadas con los talleres, sino que también para ellos mismos.

Este voluntariado permitió entregar una perspectiva distinta de lo que significa trabajar en una empresa como Sitrans, que no solo contribuye al desarrollo y crecimiento del país, sino que también se conecta y contribuye con un sentido social, impactando favorablemente a la comunidad donde desarrolla sus actividades.

ALIANZAS

FUNDACIONES

SIEMENS Stiftung, LarrainVial FUNDACION, DESAFIO LEVANTAMOSCHILE, NINOS PRIMERO, SIP RED DE COLEGIOS DESDE 1856 EDUCANDO CON EXCELENCIA, pad quis gGmbH, PARENT-CHILD HOME PROGRAM, Comunidad Judía de Chile

RED DE EDUCACIÓN PARVULARIA MUNICIPIOS

Junta Nacional de Jardines Infantiles (JUNJI), Gobierno de Chile, INTEGRA Red de Salas Cuna y Jardines Infantiles, San Ramón, Colina, San Bernardo Crece con todos

EMPRESAS

Ultramar, SQM, SITRANS SOLUCIONES EN MOVIMIENTO, AGROSUPER, PACIFIC, DIMERCO SUMANDO VALOR A TU NEGOCIO, MOLYMET, K+S, EY Building a better working world, CASINO MARINA DEL SOL

ACADEMIA

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE, UNIVERSIDAD DE CHILE, Universidad de los Andes, UDD Universidad del Desarrollo, Universidad de Valparaíso CHILE

MEDIA PARTNERS

VOXKOM Comunicación Estratégica